

Fecha: 13-07-2025
Medio: La Tercera
Supl. : La Tercera - Pulso
Tipo: Noticia general
Título: **Jorge Quiroz: El multifacético consultor de empresas, exateo y contrario al régimen militar que alter tiza en el equipo economí! co de Kast**

Pág. : 8
Cm2: 764,7
VPE: \$ 7.607.845

Tiraje: 78.224
Lectoría: 253.149
Favorabilidad: No Definida



Error al crear la imagen

Fecha: 13-07-2025
 Medio: La Tercera
 Supl.: La Tercera - Pulso
 Tipo: Noticia general
 Título: **Jorge Quiroz: El multifacético consultor de empresas, exateo y contrario al régimen militar que altera en el equipo económico!** **de Kast**

Pág.: 9
 Cm2: 763,6
 VPE: \$ 7.596.939

Tiraje: 78.224
 Lectoría: 253.149
 Favorabilidad: No Definida

enfrentar las regulaciones que planeaba introducir el segundo gobierno de Michelle Bachelet en el sector. Pero la transversalidad de los reportes especializados hechos cruza numerosos sectores: ha realizado trabajos sobre telecomunicaciones, mercado lácteo, industria financiera, previsional, pesquera, entre muchas otras. Quiroz ha calculado que ha participado en unos 1.500 reportes de diverso tipo durante su extensa carrera, la que incluye además su participación en directorios como el factoring Factotal, la Bolsa de Comercio de Santiago, Invertex Pesquera del Mar Chiloé, Papeles Carrascal S.A. y la Sociedad Nacional de Agricultura.

Carlos Budnevich, exsuperintendente de Bancos, compañero en la Universidad de Chile y amigo del economista, profundiza en su perfil. "Tiene experiencia acabada en el mundo real de la empresa y de distintos sectores económicos. Tiene mucho que aportar como jefe del equipo económico de Kast y sabe mucho de macroeconomía, de temas fiscales, es muy completo", resume Budnevich, quien lo considera un economista liberal en lo económico y lo político.

Con una amistad que también data desde la universidad en los años 80 y se profundiza cuando ambos trabajaron juntos en Gerens, el exsubsecretario de Previsión Social del gobierno de Gabriel Boric, Christian Larraín, confirma el conocimiento técnico de Quiroz y su perfil transversal. "En muchos temas no estoy de acuerdo con él. Dicho eso, Jorge tiene un conocimiento macro y micro muy completo. No conozco otro economista en Chile que tenga las mismas condiciones. Es experto en econometría, sabe mucho de los sectores productivos, ha trabajado en sectores regulados y tarifarios. Reconozco su gran capacidad de trabajo. Yo lo molestaba mucho porque cuando trabajábamos juntos le decía que él era la 'Máquina de Carnot'... 100% eficiente y con 'cero' pérdida de energía", dice Larraín al aludir a un modelo de equipo eficiente desarrollado siglos atrás.

Patricio Arrau, exsocio de Quiroz en Gerens, destaca su aterrizaje en la campaña de Kast. "Es un economista muy sólido, muy bien formado, de mucha experiencia. Va a privilegiar el crecimiento y promoverá salir del hoyo en que estamos hace 10 años. Su ingreso al comando de José Antonio (Kast) viene a llenar un vacío gigantesco que había ahí, donde no había un equipo económico sólido", concluye el economista.

"Gringuito" y la "curva de Laffer"

Nacido en Valparaíso en 1962, el año del mundial de Fútbol en Chile, Quiroz se ha declarado contrario al régimen militar, tal como lo fueron sus padres en los años 80, dos académicos humanistas de izquierda con quienes compartía críticas a las violaciones a los derechos humanos de la época. "Para el plebiscito estaba en Estados Unidos, pero si hubiera estado en Chile, su opción habría sido el 'No'", comenta otro cercano a Quiroz.

Sus cercanos recuerdan su frustrada candidatura universitaria a la presidencia del centro de alumnos de la Facultad de Economía de la Chile, a principios de los años 80. "Tenía un grupo al que le decían los



'academístas', porque no estaban ni en la izquierda y tampoco con el oficialismo de la época. Querían una universidad que fuese independiente de las presiones políticas y creían que la base del crecimiento era la libertad... y el respeto al derecho de las personas", afirma un compañero de universidad.

Christian Larraín rememora las publicaciones de Quiroz en una revista universitaria opositora al gobierno militar. "Me acuerdo que escribió un artículo sobre toda la problemática de los bienes transables y no transables. Hizo una crítica muy fuerte a toda esta política de tipo cambio fijo que tenía el gobierno de la época... Era muy técnico y también democrata", destaca Larraín.

Su pasión por la economía fue gatillada desde los 14 años cuando leyó el Curso de Economía Moderna, de Paul Samuelson. Sin embargo, el libro que lo marcó, y que aún conserva en su biblioteca, es "Capitalismo, Socialismo y Democracia", de Joseph Schumpeter, donde se analiza la evolución

del capitalismo y su visión como un sistema dinámico impulsado por la innovación y la "destrucción creativa", "Es admirador de la 'destrucción creativa' del pensamiento shumpeteriano", recalca un cercano, quien destaca que Quiroz no es partidario de extrapolar a Chile las experiencias ni de Javier Milei en Argentina ni de Donald Trump en Estados Unidos.

Durante su alocución el jueves en la sede de Republicanos, Quiroz también dio otra señal de sus convicciones económicas. "No hay independencia política si no hay independencia económica. La recuperación del equilibrio fiscal es central", dijo Quiroz el jueves, quien ha confiado a sus cercanos que no cree en la llamada "curva de Laffer", una teoría económica muy aceptada entre economistas de oposición que dice que una baja de impuestos podría estimular el crecimiento y, por consiguiente, aumentar la recaudación tributaria. "Por lo tanto, un ajuste fiscal y un ajuste tributario hay que hacerlo al mismo

tiempo", ha dicho en privado.

Pero Quiroz tiene otras aficiones ligadas a la literatura y al cine. Hace una década publicó el libro "Cuentos pendientes", que contiene 15 relatos, y con su hija escribió otro sobre los terremotos de 1960 y 2010. Amante del montañismo, en 1998 fue además productor asociado de la película Gringuito, la que -dirigida por Sergio Castilla- cuenta la historia de desarraigo de un niño que llega a Chile desde Nueva York contra su voluntad.

Quiroz también ha relatado a personas con las que ha conversado su giro espiritual de los últimos años. Ateo durante una parte de su vida, el economista ha confiado su cercanía al "mundo espiritual", aunque no se le reconoce adhesión a un credo en particular. Quiroz se convirtió luego de una serie de procesos personales hace varios años, tiene fe en que hay un Dios. Y aunque no es católico, sí reconoce un sentido de religiosidad en el ser humano, ha expresado en privado. ●